

流山市立西初石小学校 在籍児童数 654名 令和6年 7月1日

https://schit.net./nagareyama/nshatusyo

子供たちの新たな居場所として

令和6年度の1学期も早いもので、7月を迎えました。地域の園芸ボランティアさんからいただいたたくさんの花苗もしっかりと根を張り、ヒマワリとともに開花が待ちどおしいです。咲き誇るのは、8月になりそうです。

さて、校長室って、どんな場所をイメージしますか?自分の子供の頃の記憶をたどってもほとんど 足を踏み入れたことがない、とても遠い部屋でした。教員になってからも、あまり親しみのある場所 ではなかったように思います。

どの学校でも、校長室は職員室から独立して設けられ、職員の相談ごとや指導をする場、保護者や 地域の方などの来校者と懇談する場、そして学校経営において、適切な判断をするため沈思黙考する 場としての機能を果たしています。

私は昨年度の着任以来、校長室は他にも使い道があるのではと考え、特別なことがない限り、校長室のドアはいつも開けたままの状態にしています。

校長室には、寄贈していただいた本格的なピタゴラ装置をはじめ、昆虫や鳥のフィギア、子供向けの本などを置いてあるので、一緒に遊んだり、会話を楽しんだりしています。最初は怒られるとビクビクしている子もいますが、最後に「また、おいで」というと、にこっと笑顔。ほとんどの子が何度も来てくれます。

子供たちにとって、校長室が「教室にいるのがむずかしい子供たちの居場所に」「ルールや礼儀を自然に学べる場所に」「誰とでもなかよく遊べる異学年交流の場所に」していきたいと思います。

今は、毎日、西初タイムと昼休みに日替わりで、たくさんの子供たちが 校長室にやってきます。私にとって、とても楽しみにしている貴重な時間 です。



さて、特別日課や夏休みに、子供たちにいろいろな「お手伝い」をたくさん体験させてあげてほしいと思います。「お手伝い」は家事のスキルや習慣を身に付けるだけでなく、子供の「自己有用感」を育むことができます。お手伝いをしてくれたら、感謝の気持ちを伝えてあげてください。そうすると、自分は役に立っているという実感が持てます。それが「自己有用感」です。「ありがとう」と言ってもらえるたびに、自分の存在が尊重されるので、自分に自信が持てるようになります。こうして得られた自信は、たくましく生きる力や学習意欲、良好な人間関係づくりに波及していくことでしょう。「お手伝い」はすごい!こんな力が秘められているのです。私も子供たちにたくさん「お手伝い」をお願いしています。

これからも暑い日が続きます。生活のリズムを整え、十分な睡眠、バランスのよい食事、無理のない体力づくりを意識して、健康に過ごしましょう。

7月の行事予定



1日(月) 交通安全教室(1·3·5年)

2日(火) 6年生校外学習(国会·科学技術館)

3日(水) 水曜日課5時間授業

4日(木)委員会活動

5日(金) 通常日課5時間授業 プール学習①(1·3·5年)

8日(月) 特別日課5時間授業(~11日) あいさつ運動・登校指導日

9日(火) 教育相談日 スクールカウンセラー来校

12日(金) 通常日課5時間授業 クラブ活動 プール学習①(2·4·6年) 読み聞かせ

15日(月) 海の日(休業)

16日(火) 水曜日課4時間授業 のびのび学級・けやき学級懇談会

17日(水) 水曜日課4時間授業 給食最終日

18日(木) 特別日課3時間授業

19日(金) 1学期終業式 特別日課3時間授業

22日(月) **夏季休業日(~8月30日)** 個人面談(~24日)

9月のおもな行事予定

2日(月) 2学期始業式 特別日課3時間授業

3日(火) 特別日課3時間授業

4日(水)給食開始

5日(木)西初石中学校区学校運営協議会

6日(金) プール学習②(1·3·5年) 委員会活動 夏休み作品展①

7日(土) 市内科学作品展(~8日)

9日(月) あいさつ運動・登校指導日 夏休み作品展②

13日(金) プール学習②(2・4・6年)

16日(月) 敬老の日

17日(火) 6年租税教室 読み聞かせ

20日(金) プール学習③(1・3・5年) クラブ活動

22日(日) 秋分の日

23日(月) 振替休日

24日(火) 芸術鑑賞会

27日(金) プール学習③(2・4・6年)

アルコールスプレーの寄付について

公益財団法人上原教育財団様より「アルコールスプレー」の寄付をいただきました。児童の手指消毒等に活用させていただきます。

ボランティア活動について

今月もアサガオの栽培方法やミシン学習、旗振り当番、 リサイクル活動等たくさんのサポートをしていただきま した。ありがとうございました。





学級会計報告について

今まで学期ごとに発行していた学級会計報告ですが、スクペイの導入による会計方法の変更と、教職員の業務改善の一環として、今年度より学年末の1回とさせていただきます。また、スクペイの登録が完了していない方は、5日(金)までにご登録ください。